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记者：目前，白酒行业的竞争

格外激烈，在这样的市场环境下，

文王酒如何保持自己的竞争力？

刘素敏：我觉得，一个产品要

想取得成功，产品本身的质量是高

于一切的。文王贡酒一直秉承的

生产理念是：“凭借核心技术，坚持

自家酿造；操作精益求精，风格浓

香典范。”如今很多白酒的产量增

长得都很快，但文王却没有，因为

我们坚持“酿多少酒，卖多少酒”。

文王贡酒始终坚持“自家酿

造”的理念，“自家酿造”，首先从原

料入手，保证让消费者喝到“放心

酒”；以获得国家绿色食品标志的东

北优质高粱为主要酿酒原料，同时

在临泉当地确立了45000亩绿色小

麦种植基地，确保原料的纯净、无公

害。在曲酒生产过程中，曲酒生产

采用传统的纯粮固态厌氧发酵的

“老五甑”工艺：低温入池，在老窖池

内通过120多天发酵产酒生香，确

保了原浆酒的纯天然性，从而酿造

出真真正正的美酒佳酿。

记者：作为一个成功企业，文

王集团又是如何回报广大消费者

的呢？

刘素敏：我觉得，公司坚持好

酒自家酿造，在深层意义上，也正

是企业经济实力和生产规模化的

有力证明，好酒是“千年窖池万年

糟”发酵出来的，企业拥有数千多

条发酵池，近百亩的生产酿造基地

和几十条现代化瓶酒灌装生产线，

用自家独有的酿造方法生产出入

口绵甜，回味悠长的高品质白酒，

始终坚持以质取信于民，货真价

实，物超所值，始终给消费者真真

切切的实惠。

酒香品自高品高酒愈醇
——专访安徽文王集团董事长刘素敏

“文王酒”因相传古代周文王的第十个儿子在分封地临泉掘井酿酒而得名。如今，文王贡酒已经成为了

家喻户晓的品牌，尤其是正一品文王贡酒，在已经过去的2011年，在没有任何广告宣传促销的情况下，正一

品依旧受到广大白酒爱好者的青睐，仅合肥市场便顺利实现单品销售额近3个亿，这不得不说是个品牌的成

功，值得让人深思。

文王酒业的领军人物是女企业家刘素敏女士，在事业上，她是30多年的酿酒实践专家，高级酿酒工程

师，白酒专家组组长。而生活中，刘素敏女士还是一位不平凡的母亲，集善良、勤劳、智慧、仁爱于一身，获得

了“首届中国十大杰出母亲”称号。

近日，记者走进文王集团，对话“传奇母亲”刘素敏女士。

记者 宁大龙/文 倪路/图

记者：安徽文王集团和市

场星报社、合肥市妇联联合

主办了第七届合肥“十大母

亲”评选活动。那么，安徽文

王集团此次基于何种原因全

面介入“合肥十大母亲评选”

活动?

刘素敏：我知道市场星报

社每年都举行合肥“十大母

亲”评选，文王集团今年介入

这项活动中，主要是想通过

此次活动，呼唤全社会重视

母亲的影响，关注母亲们的

价值。

记者：您本人，对于母亲

一词又有着怎样的理解？

刘素敏：我有两个儿子，

大儿子已经成家，而小儿子

在美国攻读博士学位后，目

前留在美国继续发展。所

以，作为一名母亲，我很了

解，母亲在一个人的生命中

起到了多么关键的影响作

用。

每位母亲都是孩子们的

第一任老师，孩子的成长都

会在母亲的言传身教下受到

影响。要想立于不败之地，

就必须从每一项基础抓起，

我们弘扬母亲们传统的美

德，也是在唤醒全社会对于

“美德”的学习。

记者：最初是什么样的契

机，让您踏足到白酒酿造行

业中来的？

刘素敏：我是一个土生土

长的安徽临泉人，1997年，我从

无锡轻工业学院酿造专业毕

业，抱着落叶归根的想法，毕业

后我选择了回到临泉工作。

由于专业的原因，我很快

进入到了临泉酒厂，当时是

利用自己的技术特长，进入

到了酒厂的实验室工作，在

这里，我得以把自己上学所

学到的技术运用到了实践当

中。

记者：文王公司作为安徽

省民营五强企业，很早便跻

身于全国百强企业。一路走

来，文王公司成功的秘诀是

什么？

刘素敏：1987年，企业因

为管理不善发生了亏损，在

那一年，我经过公开竞聘当

选为厂长，肩负起了企业发

展的重担。一名女同志出任

厂长，其实面临的挑战是相

当大的，我的强项在于技术，

因此，酒厂也从技术入手，开

始了稳步发展的过程。酒厂

的产量和规模都不断扩大，

税收也几乎以每年40%以上

的速度增长，酒厂的发展开

始步入正轨。

期间，经过了2次改制，临

泉酒厂由国有企业转变为了

股份制企业，又正式更名为安

徽文王酿酒股份有限公司。

回顾整个发展过程，我觉

得文王能够成功的秘诀，就是

能够时刻保持一颗平常心。

呼唤社会关注母亲们的价值

企业发展最重要的是平常心

“自家酿造”保持竞争力

记者：文王集团目前已经是一

家上规模的成功企业，那么下一

步，文王的发展方向在哪里？

刘素敏：对于文王集团以后的

发展，我觉得，还是秉承文王一贯

的风格，以“稳”为主，在坚持“自家

酿造”的基础上，谋求企业的稳步

发展。下一步，我们力求“走出

去”，寻找更多的合作伙伴，强强联

合，将企业做大做强，也将中国的

酒文化进一步发扬光大。

记者：作为白酒行业的翘楚，文

王集团最终的发展目标又是什么呢？

刘素敏：酒文化作为一种特殊

的文化形式，在传统的中国文化中

有其独特的地位。在几千年的文明

史中，酒几乎渗透到社会生活中的

各个领域。可以说，酒，在人类文化

的历史长河中，已不仅仅是一种客

观的物质存在，而是一种文化象征。

作为一家专业酿造白酒的企

业，我觉得，文王集团有责任，也有

义务，让中国的白酒焕发出更耀眼

的光芒。

希望将中国白酒文化发扬光大


